

私は常日頃「想像力が大事」と思っています。人と接し、人間関係を構築するときも、危機管理をする上でも「想像力」が大切だと思っています。また、学ぶことにも「想像力」は欠かせません。本を読むことは「想像する」と「の連続です。文章から想像することは、頭の中にあるまでの知識や体験、当てはまるものや似ているものなどを取り出してくるということです。より豊かに想像するに多くの体験・経験をすることも大切なのです。実際に経験したり様々な場で本物に触れたりすることが「想像力」につながるのではないかでしょうか。子どもたちの周りには、デジタル的な環境により、自然と映像や音が溢れています。それを楽しむことを否定はしませんが、アナログ的な「読書」ができる子に育つてほしいと切に願っている今

想像力を培ってくれるものかな。本は“自分”という小さな檻の中から外に連れ出してくれるんです。“ここではないどこか、自分ではない誰か、今ではないいつか…そういうところに連れ出されることで、自分が拡張されていく。もし本を読む習慣がなかつたら、どれだけ偏狭で、自分だけの常識にとらわれて、他者に対する思いやりが持てない人間になつていったのだろうと思うと、ものすごく怖いです。”

また、なぜ読書が想像力を培うのか?という問には、「映像がないからです。本が好きな人は誰でも経験があると思いますが、小さい頃に読んだ本を大人になつて読み返したときに『あれ?ここに挿絵があつたはずなのに』と首をひねることがある。それは、自分の頭のなかで絵をつくっていたんですね。物語の世界のなかに入つて、自分で想像して、頭のなかで挿絵をつくつて…という作業が、活字を読むということなんです。自分から理解しようと積極的に想像力を働かせなければ、本は楽しめない。」

秋から冬へと駆け足のように寒くなっています。暑い夏が終わり、秋を十分感じないまま冬を迎えるような気がするのには私だけでしょうか。「読書の秋」と言われますが、先日の新聞記事に、

『小中高生半数「読書時間0分」』

という記事がありました。読書時間0分の割合が、10年前は34.3%であつたものが、52.7%になつたということなのです。スマホの使用時間との相関も見られたとのことです。本校でも似たような傾向はあり、危惧しているところです。

本の魅力とは何でしょうか。書評家の豊崎由美さんは次のように言っています。

『小中高生半數一讀書時間0分』

訪書と体験

想像力

校長 上田 懷文



学校だより
令和7年
10月28日発行
新見市立
思誠小学校
TEL(0867)
72-0041

体験いっぱい！宿泊研修

10月2日(木)～3日(金)
国立吉備青少年自然の家

5年生は、国立吉備青少年自然の家で2日間の宿泊研修を行いました。

野外炊飯、オリエンテーリング、焼き板作り、カッター活動と、当初計画していた活動を予定通り行うことができました。協力しながら様々な活動をすることで、お互いをさらに理解し合うとともに、学年の絆を深めることができた2日間でした。帰ってきた児童の顔は充実感にあふれていました。



陸上運動記録会

10月22日（水）に新見市防災公園で、新見市陸上運動記録会が開催されました。本校の5・6年生が参加しました。当日の天候は肌寒い感じでしたが、それぞれに、自己記録更新をめざして参加種目に臨みました。観覧席では、競技する友達に向かい、「レッツゴー！思誠！」の応援の声が響いていました。

- ・男子 100m 3位 大月利貢 4位 田邊拓人 6位
森川煌大
- ・女子 100m 4位 藤井杏梨 ・女子 60mハーフドル 5位
難波莉子
- ・男子 4×100mリレー 2位 思誠Aチーム
(岡本・田邊・吉井・大月)
- 6位 思誠Bチーム
(赤井・草村・森川・武田)
- ・女子 4×100mリレー 2位 思誠Aチーム
(藤井・難波・山田・赤木)
- ・男子 走幅跳び 6位 森岡隼一 ・女子 走幅跳び 4位
藤森葉月



11月の予定 ★生活のめあて★ 『時間を守って行動しよう』

日	曜	行事	日	曜	行事
4	火	全校朝会 ベルマークの日	18	火	学習発表会予行 ベルマークの日
5	水	ふれあいタイムボランティア⑥1年 消防署見学3年	20	木	眼科検診(1・4年)
			22	土	学習発表会 8:25~12:00
6	木	代表委員会⑥	25	火	振替休業日
7	金	新見地区中学校区小中学校音楽会4年 まなび広場	28	金	ライスペーティー 5年(北校地)
10	月	委員会⑥	〈下校の変更〉 18日(火) 15:00 一斉下校(予行反省のため) 22日(土) 12:20頃 保護者と下校		
12	水	卒業アルバム写真撮影 学校集金口座振替日			

収穫の秋「いもほり」(2年)

10月24日（金）に、新見高校生と一緒に、春に植えたサツマイモを収穫しました。昨年度はイノシシやアナグマにやられてしまい収穫ができませんでしたが、今年は、大きなサツマイモをたくさん収穫することができ、子どもたちにとって、楽しくうれしい活動となりました。新見高校の皆さん、ありがとうございました。



立派な人は他人の
よい点や才能を見て
それを応援して伸ば
す役を果たします。
人とのかかわり方や
心の持ち方にについて
の大切な教えです。

君子（くんし）は
人（ひと）の悪（あ
く）を成（な）し善